

# Rapport de la Commission du Centre Suisse de Recherches Scientifiques en Côte d'Ivoire (CSRS) pour l'année 1975

Autor(en): **Aeschlimann, A.**

Objekttyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Verhandlungen der Schweizerischen Naturforschenden  
Gesellschaft. Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Actes  
de la Société Helvétique des Sciences Naturelles. Partie  
scientifique et administrative = Atti della Società Elvetica di  
Scienze Naturali**

Band (Jahr): **155 (1975)**

PDF erstellt am: **22.07.2024**

## **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

## 5. Subvention der SNG

Fest zugeteilt	Fr. 8'400.-- (Arb. + Publ.)
Rahmenkredit	Fr. 2'000.-- (Symposia)
	Fr. 1'500.-- (Delegationen)

Der Präsident: Prof. H. Oeschger

Rapport de la Commission du  
Centre Suisse de Recherches Scientifiques  
en Côte d'Ivoire (CSRS)  
pour l'année 1975

Règlement voir Actes 1955, p. 308

### 1) Remarques générales

La Commission a été endeuillée par le décès du Prof. J.G. Baer, membre fondateur du CSRS et Président de la Commission dès sa fondation, il y a 25 ans.

La Commission s'est réunie deux fois en 1975. Elle s'est restructurée, se donnant un nouveau président, un vice-président, un trésorier et un secrétaire. D'autre part, soucieuse d'ouvrir le CSRS au plus grand nombre possible de chercheurs suisses, la Commission, renouant avec une ancienne tradition, a invité au moins un représentant de chacune des Universités de notre pays à siéger en son sein.

Ainsi, en décembre 1975, la Commission se réunissait pour la première fois dans sa nouvelle composition:

Président	: A. Aeschlimann <sup>2)</sup>	Neuchâtel
Vice-président:	Cl. Favarger	Neuchâtel
Secrétaire	: P. Vogel <sup>1)+2)</sup>	Lausanne
Trésorier	: Hj. Huggel <sup>2)</sup>	Genève
Membres	: H. Meier <sup>1)</sup>	Fribourg
	J. Miège	Genève
	M. Lüscher <sup>1)</sup>	Berne
	U. Rahm <sup>2)</sup>	Bâle
	H. Wanner <sup>1)</sup>	Zurich
	E. Wimmer	Abidjan
	(Consul honoraire, Côte d'Ivoire)	

- 1) = nouveaux membres de la Commission
- 2) = anciens directeurs du CSRS à Adiopodoumé.

Cette restructuration de la Commission et son ouverture plus large étaient d'autant plus nécessaires que le CSRS aura dorénavant à proposer ses programmes de recherches au Ministère de la Recherche Scientifique de Côte d'Ivoire, organisme récent avec lequel des contacts ont déjà été pris dans un excellent esprit de collaboration. C'est donc au cours de la prochaine année que le statut du CSRS et ses orientations seront redéfinies selon de nouvelles normes. En particulier des programmes de longue haleine devront être prévus. Un premier projet est actuellement à l'étude dans les domaines de l'éthologie et de la parasitologie des singes de la canopée d'une forêt primaire. Une collaboration se dessine entre les autorités ivoiriennes, les services du Prof. Bourlière (Paris), l'ORSTOM (Office de la Recherche Scientifique d'Outre-Mer) et de notre Centre. Dans cette optique, l'année 1976 sera décisive.

## 2) Activités en 1975

Notre Directeur, M. Spichiger, a continué ses recherches sur le contact "forêt-savane". Il a étudié l'impact de l'homme sur l'évolution de la végétation dans la région de Béoumi. Une prospection a été effectuée à Odienné pour étudier les corrélations entre sol et végétation dans cette région de forêts claires.

Pendant son congé en Suisse, M. Spichiger a soutenu sa thèse à l'Université de Genève (mars 1975) sur un sujet étudié dans le terrain en Côte d'Ivoire: "Contribution à l'étude du contact entre flores septentrionale et méridionale sur les lisières forestières du V-baoulé".

Pendant l'absence de M. Spichiger, la direction du Centre a été confiée à Mlle Danièle Murith, doctorante de Neuchâtel, actuellement à Adiopodoumé avec le soutien du Fonds National. Mlle Murith poursuit des études sur les cycles de parasites d'Amphibiens. Ainsi, cherche-t-elle à préciser le rôle des larves néoténiques dans la propagation du parasite. En particulier, une espèce présente en Côte d'Ivoire cumule 2 modes de multiplication, fait nouveau chez les Vers monogènes.

D'autre part, le matériel parasitologique collecté par une équipe de Neuchâtel (4 personnes) au cours d'un séjour de 4 mois au CSRS en 1974, est actuellement à l'étude dans les mains de divers spécialistes européens.

Enfin, le CSRS a livré des collections et du matériel vivant à différentes institutions et différents chercheurs suisses. Ainsi le Musée de Genève a-t-il reçu une importante collection de serpents (Dr. Aellen) et quelques mollusques (Dr. Binder), les Profs Huggel (Genève) et Vogel (Lausanne) recevant respectivement des périophthalmes et diverses musaraignes.

### 3) Publication

Spichiger R. (1975) Recherches sur le contact forêt-savane en Côte d'Ivoire: les groupements écologiques dans une savane à Loudetia simplex du sud du pays baoulé (Candollea 30: 157 - 176).

Le président: Prof. A. Aeschlimann

Bericht der Schweizerischen Kommission für Umweltfragen

für das Jahr 1975

siehe Bericht der Schweizerischen Arbeitsgemeinschaft für Umweltforschung (SAGUF),  
S. 244

sowie Bericht IUBS, S. 163